
EDICIONS INTERNACIONALS SEDOV

Serie: Documentos históricos

Grupo Germinal

germinal_1917@yahoo.es

ACTAS DEL BURÓ INTERNACIONAL

IX sesión, octubre 1979

[extraído de *Cuarta Internacional*, órgano de la OCI, número 22, diciembre de 1979, pp. 6 y 7]

La IX sesión del Buró Internacional del Comité de Organización por la Reconstrucción de la IV Internacional acaba de terminar sus trabajos.

El Buró Internacional que agrupa a las organizaciones de Europa: Francia, Alemania, Inglaterra, Irlanda, España, Portugal, Bélgica, Polonia, Suiza; de América Latina: Perú, Brasil, Venezuela, Méjico, Chile; de América del Norte: Canadá; de África: Algeria, del Medio Oriente: Irán, ha procedido a la afiliación de los grupos constituidos en Argentina y Senegal.

Participaron como observadores grupos de Honduras, Italia, Marruecos, Tunesia y Chipre.

El orden del día del Buró Internacional, extremadamente cargado en razón de los problemas por resolver, ha sido sin embargo integralmente realizado.

El Buró Internacional ha procedido al balance de las discusiones emprendidas entre el Comité de Organización y el Secretariado Unificado (SU). El Buró Internacional aprobó la gestión realizada por la OCI del mandato que le había sido confiado para llevar las discusiones.

El Buró internacional ha adoptado igualmente, después de una discusión muy amplia que se desarrolló en tres días, cuatro documentos.

1. Las enmiendas del camarada P. Lambert sobre notas para la discusión entre el Secretariado Unificado y el Comité de Organización redactadas por

el camarada Mandel. El Buró Internacional estima que este documento enmendado representa un texto de principio.

2. El Buró Internacional ha confirmado la carta de invitación a la IX sesión del Buró Internacional de una delegación del Secretariado Unificado.

3. En relación con la crisis del Secretariado Unificado, el Buró Internacional ha adoptado una carta que publicamos en otro sitio.

4. El Buró internacional, en su sesión del lunes 29 de Octubre de 1979, adoptó la resolución siguiente, el camarada Bourgueil estando presente como representante del Secretariado Unificado.

“El Buró Internacional.

-Constata que el camarada Bourgueil, representante del Secretariado Unificado, invitado en tanto que observador a la sesión del Buró Internacional, ha declarado no tener mandato para intervenir en sus trabajos;

-Recuerda que las discusiones en los meses precedentes entre las delegaciones del Buró Internacional y del Secretariado Unificado han permitido llegar a la redacción de un texto (sobre la base de notas preparadas por el camarada Mandel, enmendadas por el camarada Lambert) adoptado por unanimidad por el Buró Internacional como texto de principios;

-El Buró Internacional siente que el mandato confiado al comandante Bourgueil no le permita participar en la discusión sobre puntos del orden del día del Buró Internacional.

-El Buró Internacional, que ha emprendido en su seno una amplia discusión sobre las cuestiones del orden del día, y que ha designado comisiones Perú. Brasil, europea, que han de informar en el Secretariado Internacional del Buró Internacional, que ha adoptado igualmente una carta para el Secretariado Unificado, estima pues en consecuencia (el camarada Bourgueil, representante del Secretariado Unificado, no estando, repitámoslo, mandatado para intervenir) estar puesto en la obligación de clausurar los trabajos de su IX sesión”.

-El Buró ha mandatado a los camaradas Ricardo Napuri (POMR-Perú), Michel (OSI-Brasil), Carol (L.W.R.-Irlanda), Stéphane Just, Pierre Lambert, François Forgue, Robert Clement y Luis Favre (OCI) para

participar en los trabajos del XI Congreso Mundial del Secretariado Unificado.

-El Buró Internacional ha oído después la declaración del camarada Bourgueil en nombre del Secretariado Unificado.

“Queridos camaradas:

El camarada Lambert habiendo confirmado que la reunión que se desarrolla en esta sala sigue siendo el Buró Internacional del CORCI, os informe de una decisión tomada por el Buró de la IV Internacional.

-Recuerda que el camarada Mandel, en el curso de una reunión común, ha hecho la propuesta de participar a la discusión sobre la situación en Brasil, lo que los delegados del Buró Internacional han aceptado.

En consecuencia, la IX sesión del Buró Internacional ha inscrito a su orden del día la cuestión del Brasil, a fin de que podamos en común discutir este problema capital para el desarrollo revolucionario en América Latina y para la IV Internacional.

El Buró Internacional del CORCI ha tomado medidas que se esfuerzan por poner en cuestión la integridad organizativa de la IV Internacional. Como os lo hemos escrito, no era, según nuestro parecer, teniendo en cuenta las divergencias políticas que nos separan, ni obligatorio, ni automático, ni responsable, cambiar así de actitud y de política respecto a la IV Internacional. Pero lo habéis hecho. En consecuencia, el Buró del Secretariado Unificado ha decidido someter al próximo SU una moción que rescinda la invitación del CORCI en el próximo Congreso Mundial de la IV Internacional, el quinto desde la reunificación”.

El Buró Internacional del Comité de Organización para la Reconstrucción de la IV Internacional, la Fracción Bolchevique, la Tendencia Leninista-Trotskista han adoptado, después de la salida del camarada Bourgueil, la resolución que publicamos aquí:

El Comité Paritario ha adoptado estatutos de los que publicamos extractos.

“El Comité Paritario se denominará “Comité Paritario por la Reorganización (Reconstrucción) de la IV Internacional.

El Comité Paritario publicará un órgano de información y de discusión titulado “Correspondencia Internacional”.”

II

El Buró Internacional ha procedido a la discusión sobre la revolución nicaragüense sobre la base de un informe del camarada Luis Favre.

Ha constatado un acuerdo sobre la revolución proletaria en Nicaragua:

1. Sobre la caracterización del gobierno de reconciliación nacional como un gobierno burgués que busca reconstruir el estado burgués comprador del imperialismo US, con la ayuda del imperialismo US, de la burocracia del Kremlin, de Castro y de los estados burgueses de América Latina compradores del imperialismo.

2. Sobre la necesidad de principio del combate, bajo formas y tácticas adoptadas, por la construcción de una sección de la IV Internacional en Nicaragua como en todos los países, incluido Cuba.

3. El Buró Internacional ha reafirmado su solidaridad respecto a la Brigada Simón Bolívar, cuya expulsión se ha inscrito como el primer acto que tiene el objetivo de disolver y desarmar las milicias.

Según su parecer, el Buró Internacional estima que el combate revolucionario de la Internacional ha de concentrarse en el momento presente sobre las consignas siguientes:

-¡No al desarme de las milicias!

-¡No a la liquidación o a la subordinación por arriba de los Consejos!

-Al FSLN decimos:

Romped con la burguesía, tomad el poder, constituíd un gobierno del que estará excluido todo representante de la burguesía. En esta vía os prometemos un apoyo completo contra la reacción imperialista.

Combatimos:

-Por la nacionalización sin indemnización de toda la tierra y bajo el control de los consejos campesinos.

-Por la expropiación de las empresas imperialistas.

- Anulación de la deuda externa contraída por Somoza.
- Ruptura con el imperialismo.
- Por un congreso nacional de los consejos y de las milicias.
- Por un gobierno responsable ante el congreso nacional de los Comités y milicias.
- Por un gobierno obrero y campesino, por los Estados Unidos Socialistas de América Latina.

III

El Buró Internacional ha procedido a la discusión sobre la situación en Perú, en relación con la actividad del POMR, en base a un informe del camarada Ricardo Napuri. Ha estimado que la discusión había de proseguir sobre los tres problemas siguientes:

- el gobierno obrero y campesino;
- el sitio de la Asamblea popular nacional en la crisis revolucionaria;
- las relaciones del POMR con las masas y las organizaciones en el combate por el frente único antiimperialista.

Una comisión ha sido encargada de preparar un documento que estará sometido al Secretariado Internacional del CORCI.

IV

El Buró Internacional ha procedido a la discusión sobre la estrategia en Brasil en relación con la actividad de la OSI, en base a un informe del camarada Michel. Ha estimado que la discusión había de proseguir sobre los problemas siguientes:

- el sitio y el carácter político del movimiento huelguístico en relación con el movimiento político emprendido hacia la constitución de sindicatos libres y las perspectivas políticas de destrucción de la dictadura militar y de sus instituciones corporativas;
- las relaciones con el combate por una central sindical independiente y el combate por el partido obrero independiente.

Una comisión ha sido encargada de preparar un documento que estará sometido al Secretariado Internacional del CORCI.

Esto no contradice en nada la profundidad de la crisis que existe en el seno de los partidos socialdemócratas, totalmente entregados a la salvaguardia de los regímenes burgueses. Por ejemplo en España, la dirección de Felipe González que concentra todas sus fuerzas para salvaguardar la monarquía franquista en descomposición, conduce al PSOE sobre la vía en la que condujo precedentemente Guy Mollet a la SFIO.

Los aparatos estalinistas, constituidos como agencias diplomáticas del Kremlin por Stalin, están obligadas, en cada país, de aguantar en primera línea la defensa de los regímenes burgueses existentes. En España, en Francia, en Italia, los PC son el eje en torno al cual se ordena, contra el proletariado, la defensa de la monarquía franquista en descomposición, la defensa del régimen agónico de la V República, la defensa de la Democracia cristiana con el compromiso histórico. Tal es el significado del eurocomunismo, que constituye bien evidentemente una manifestación de la crisis de la burocracia del Kremlin, pero expresa, en último análisis, como expresión de la defensa encarnizada del orden burgués, las necesidades del ala más “restauracionista” de la burguesía estalinista.

En el marco de este análisis, el Buró Internacional ha decidido confiar a una comisión la redacción de un texto que establecerá, en base a un balance, las líneas de desarrollo de las secciones europeas.

Esta ocasión, que informará al Secretariado Internacional, definirá las tareas comunes de todas las sesiones europeas sobre un objetivo común.

V

El Buró Internacional ha procedido a la discusión sobre la actividad de las secciones europeas.

Los problemas siguientes han sido discutidos:

1. La crisis general del movimiento obrero oficial, como resultado de la crisis conjunta del imperialismo y de la burocracia estalinista en una nueva fase de la revolución mundial caracterizada por el Comité de Organización como el “período de la inminencia de la revolución”, abre las oportunidades más grandes a la construcción de las secciones nacionales de IV Internacional. Pero en este período de la inminencia de la revolución, para la defensa de los regímenes burgueses y de los gobiernos burocráticos unidos contra la revolución en el marco de la coexistencia pacífica, la

presión de las agencias del imperialismo sobre las organizaciones trotskistas se ejerce con una potencia decuplicada.

Toda ilusión o desliz sobre la naturaleza de la social-democracia, agencia directa del imperialismo, se transforma en freno mortal para la progresión del combate por la construcción de partidos revolucionarios de la IV Internacional.

Toda ilusión o desliz sobre la naturaleza de los PC, agencias indirectas del imperialismo entre las filas obreras a través de su subordinación a los intereses de la burocracia del Kremlin “pasada definitivamente del lado del orden burgués”, constituye un freno mortal para la construcción de partidos revolucionarios de la IV Internacional en cada país.

Edita: GRUPO GERMINAL (*en defensa del marxismo*)

Para contactar con nosotros: germinal_1917@yahoo.es

Visita nuestra página: www.grup-germinal.org